



Preside la Comisión edilicia de ecología

Tiene Puerto Vallarta un gobierno comprometido

A través de la Subdirección de Medio Ambiente, se impulsan acciones para la preservación y conservación de los recursos naturales, y el desarrollo sustentable del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Subdirección de Medio Ambiente presentó este lunes un informe de las acciones y programas emprendidos de octubre del 2021 a la fecha, así como de los trabajos a los que se dará seguimiento durante el 2023, confirmando que Puerto Vallarta cuenta con un gobierno responsable, que siguiendo el compromiso del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, promueve el desarrollo integral de su gente, desde una visión de conservación y protección de sus recursos naturales.

PÁGINA 3A

Definidos por integrantes del Consejo Calificador

El Premio Municipal de la Juventud tiene ganadores

Tras la evaluación de los diferentes candidatos, será el próximo sábado cuando se den a conocer los nombres de quienes recibirán este reconocimiento

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora María Elena Curtiel Preciado, encabezó este lunes la reunión de instalación del Consejo Calificador para la evaluación de los candidatos al Premio Municipal de la Juventud, integrado por funcionarios municipales y especialistas en los ámbitos artístico, educativo, deportivo, empresarial y de inclusión social, quienes tras revisar los expedientes de los jóvenes, definieron a los ganadores de cada modalidad, los cuales serán

dados a conocer durante la ceremonia de entrega de este distintivo a realizarse el próximo sábado, en los Arcos del Malecón.

La regidora María Elena recordó que los jóvenes son el presente y la esperanza de un futuro prometedor, por ello, expresó su beneplácito por poder ser parte de esta visión del gobierno del Profe Michel de impulsar y reconocer a lo más destacado de nuestra juventud.

“En nuestro gobierno deseamos incentivar a nuestros jóvenes a explorar más allá y formar parte integral de nuestra sociedad de manera activa

y constructiva en todos sus ámbitos. Queremos que cada vez más los jóvenes se sientan inspirados y motivados a alcanzar su máximo potencial y esto el Instituto Municipal de la Juventud lo tiene muy claro, siguiendo la encomienda de nuestro presidente”, señaló.

Para la evaluación de los candidatos a las diferentes modalidades de este premio, se tomaron en cuenta la trayectoria de cada propuesta, el carácter inspirador, el impacto y alcance, el carácter innovador y la proyección.

PÁGINA 4A



Asegura gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero

Anexos no serán usados por la delincuencia organizada

En conferencia, dijo que a partir del año que viene, no quiero una Feria de Nayarit, sino una semana de la cultura en Nayarit, donde no se venda un trago de alcohol ni se consuma un gramo de droga

MERIDIANO/Tepic, Nay.- “Hemos visitado distintos centros conocidos como “anexos” a fin de evitar que sean utilizados como refugio por miembros de la delincuencia organizada. Ayer se cerró uno de estos espacios debido a las inconsistencias que representaban un riesgo para quienes estaban albergados. Esperamos tener un empadronamiento completo de estos centros y de las personas

que están en ellos a fin de año: también los cerraremos de forma definitiva en caso necesario.

Para este fin, la semana pasada, tuvimos una reunión de los organismos de educación, cultura, atención médica y salud mental, para trabajar de manera coordinada en la prevención del consumo de drogas”.

PÁGINA 5A



Fiesta en Playa Grande

Celebra el Ejido Puerto Vallarta 93° aniversario

El Profe Michel fue invitado especial a la ceremonia conmemorativa y resaltó que ese ejido ha tenido un papel importante en pro del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- “Desde la fundación del Ejido Puerto Vallarta, el 5 de diciembre de 1929 cuando ruiviera su primera acta constitutiva con apenas 2400 hectáreas, hasta ahora, su crecimiento ha sido constante y

determinante para nuestro municipio”, destacó el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en su mensaje con motivo del 93 aniversario de ese núcleo ejidal.

PÁGINA 3A

Por 304 millones de pesos

Firma Alfaro incremento salarial para el personal de la U de G

“Habrá más presupuesto para ayudar a las y los maestros, pero ni un peso para los negocios del grupo que tiene secuestrada a la Universidad”

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, firmó el documento con el que se autorizan los recursos por 304.5 millones

de pesos (mdp) para el incremento salarial y pago de prestaciones para las y los trabajadores de la Universidad de Guadalajara.

PÁGINA 2A

En apoyo a los asilados del CAIAM Genera DIF Vallarta lazos con asociaciones solidarias

La presidenta del organismo María de Jesús López, agradeció la aportación por parte de la Asociación Culinaria Vallartense

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Atendiendo a los sectores más vulnerables, el Sistema DIF Municipal, que preside María de Jesús López Delgado, continúa generando alianzas con instituciones solidarias, beneficiando en esta ocasión a los asilados del Centro de Atención Integral para el Adulto Mayor (CAIAM).

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS

Víboras

MOISÉS MADARIAGA
UN LLAMADO DE AUXILIO, ESTAMOS A TIEMPO DE HACERLO
PÁGINA 4A

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA
ZACATECAS, TIERRA DE NADIE
PÁGINA 2A

Trending Topic



Se perdieron de un 'jugoso' bolo

Lo que antes solía hacerse en las fiestas, como llevarse los arreglos de las mesas o 'recuerdos', dejó de ser común en los mexicanos. Sin embargo, los asistentes de una fiesta se perdieron de un 'jugoso' bolo, al desprenderse de estas tradiciones. Llevarse los arreglos florales en las mesas o 'recuerdos' de las fiestas era algo cotidiano incluso, había quienes apartaban las decoraciones, pero el tiempo cambió y dejó de ser algo primordial, lo cual se revela en un video.

Una usuaria de TikTok publicó en redes sociales que los invitados de una

fiesta de bautizo dejaron los arreglos de la mesa o 'recuerdos', sin saber que dentro de ellos había billetes del famoso bolo. En el material publicado en redes se observan varios arreglos de mesa en el piso, que consistían de botes metálicos decorados con temática de las Princesas de Disney. Sin embargo, la organizadora mencionó que estos contenían una sorpresa para los invitados. Dentro de los arreglos de mesa o 'recuerdos' se encontraban billetes de quinientos pesos que eran parte del bolo. No obstante, los invitados ignoraron las decoraciones y las dejaron.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La violencia marcó este fin de semana al estado de Zacatecas, donde se registraron diferentes hechos como el asesinato de un juez, el intento de fuga de una cárcel y bloqueos en avenidas, lo que puso en alerta a las autoridades federales.

De acuerdo con medios de comunicación, Zacatecas vivió el pasado fin de semana 48 horas de terror. El sábado se registraron varias balaceras e incidentes. Uno de ellos fue el atentado contra el juez Roberto Elías Martínez, baleado cuando salía de su casa en el municipio de Guadalupe. Las autoridades del Tribunal Superior de Justicia confirmaron su muerte durante el domingo. Ese mismo día, por la tarde, se registró un motín y un intento de fuga en un penal cercano a Fresnillo. El hecho fue acompañado de una decena de ataques, incendio de coches y bloqueos de carreteras, que buscaban "distraer" a las fuerzas de seguridad con el fin de concretar la huida de la cárcel, de acuerdo a la versión oficial. Zacatecas vive una de las situaciones de inseguridad más complejas de todo el país y es testigo a diario de la disputa por el territorio entre los mayores cárteles de droga de México.

Sobre las siete de la tarde del domingo se registró una enorme movilización policial alrededor del penal de Cieneguillas, a una hora de la capital de la entidad. La prensa local relataba entonces que se escuchaban detonaciones de armas de fuego al interior de la cárcel y de manera simultánea se empezaron a ver ataques en al menos cinco carreteras en municipios cercanos a Fresnillo. Las imágenes difundidas por redes sociales mostraban decenas



La mañana de este lunes los restos de los coches incendiados seguían bloqueando los caminos cercanos a la capital zacatecana. La ola de violencia que vivió el fin de semana el Estado norteño, gobernado por el morenista David Monreal, llegó a la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, que fue cuestionado por la estrategia de seguridad allí. "Estamos permanentemente atendiendo la situación, este fin de semana hubo estos hechos muy lamentables, el asesinato de un juez y el intento de fuga de uno de los penales. Se actuó a tiempo y no pudieron fugarse", dijo el mandatario, que admitió que "se ha ido avanzando pero hace falta más".

ZACATECAS, TIERRA DE NADIE

de vehículos incendiados y rutas cortadas por columnas de fuego no menores a dos metros. En algunos videos incluso se escuchan disparos de fondo, sirenas policiales, y se ven a las fuerzas de seguridad pasar a toda velocidad.

Gabriela Pinedo, secretaria de Gobierno del Estado, informó la noche del domingo que se había registrado un intento de motín y fuga en el penal de Cieneguillas, pero que había sido "frustrado" por las fuerzas de seguridad. "Se tiene control del mismo; hubo distractores incendiando algunos vehículos con la intención de consumir la fuga", publicó en su cuenta de Twitter dos horas después de comenzar la movilización a las afueras de la cárcel.

Adolfo Marín Marín, secretario

de Seguridad del Estado, aseguró en un video difundido antes de la medianoche que la situación dentro de la prisión estaba controlada, pero que habían registrado varias personas heridas. El funcionario dijo además que estaban investigando las causas y condiciones en las que se dio el "intento de evasión". "Situaciones como las de hoy que se presentaron obedecen a las condiciones del centro y a la sobrepopulación", agregó Marín Marín.

El Ejecutivo estatal, a través de diferentes portavoces, hizo un llamado al Gobierno federal a trasladar a los presos que consideran más peligrosos a penales federales, que cuentan con mayores medidas de seguridad.

Algunos periodistas locales, que prefieren mantener el anonimato, relatan a este periódico que el

Cartel de Sinaloa tenía un plan de fuga armado desde hace tiempo, que consistía en hacer colisionar un gran camión contra los muros de la cárcel para poder así facilitar la huida de algunos de sus miembros detenidos en ese penal.

Unas fotografías muestran la tarde del domingo a ese camión, que llegó al sitio y se estrelló contra el centro penitenciario, pero no logró derribar los muros del edificio, lo que significó el primer traspaso en el plan para escapar de prisión.

Más allá de este fin de semana bajo fuego, Zacatecas atraviesa una situación de inseguridad muy compleja. Hace apenas 10 días fue asesinado el coordinador de la Guardia Nacional en el Estado, el general José Silvestre Urzúa Padilla, en un operativo contra grupos del crimen organizado. La entidad es testigo cada día del cruce entre el poderoso Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que intenta desde hace un tiempo abrirse espacio en la entidad con una guerra contra el Cartel del Pacífico, con quien disputa la venta de narcóticos, principalmente de fentanilo.

Esa violencia llevó al Estado a liderar en 2021 la lista en tasa de homicidio a nivel nacional, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística.

Zacatecas registró 109 asesinatos por cada 100,000 habitantes, un número muy por encima de los que registró Baja California, la segunda entidad en la lista, con una tasa de 86. También una cifra muy alta en relación con los años anteriores: Zacatecas pasó en una década a tener seis veces más homicidios. Solo el año pasado hubo 1,776 asesinatos en la entidad.

La secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que ningún preso había escapado después del motín y que "no hubo que lamentar pérdidas de vida". Preguntada sobre quiénes intentarían fugarse, la funcionaria señaló no podía asegurar a quién pertenecer, pero lo sucedido el domingo era una consecuencia del "alto número de detenciones que se han hecho en Zacatecas" respecto a dos grupos del narcotráfico que están en "una renicilla" entre ellos por el poder en la región. "Exactamente no le puedo decir, es de tal grupo, pero allí existen dos grandes grupos criminales que quizás hayan llegado últimamente".

López Obrador informó que no tienen conocimiento sobre si el ataque al juez y el motín están conectados. "El juez no tenía nada que ver directamente con la actividad criminal, sus asuntos no trataban esos temas, que son los que ponen más en riesgo la vida de las autoridades". El presidente indicó además la investigación persigue una versión que señala que el asesinato se desata después a causa de "una declaración que él [el juez Roberto Elías Martínez] hizo sobre unos asesinatos, como ciudadano, de algo que había pasado en su colonia".

Sobre este asunto, un medio informativo internacional, destaca: "El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se mostró molesto de que los noticieros y redes sociales, hablaran más de los de 13 homicidios en Zacatecas este fin de semana, cuando hubo más de 30 en Guanajuato", y agrega: "Ambos estados pertenecen a México".

Lo que no aclara la publicación es que su malestar se origina porque Zacatecas es gobernado por su partido (Morena) y Guanajuato por la oposición (PAN).

Opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX. Número 10851-1238-001. Circulatorias: 12,322-75. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Título reservado por el SSP 1057-02. Sistema Integrado de Publicaciones Serbias (SIGEPS) 0545129-508. Registro COPIAREX 153. Registro CANACINTRA 3245. Registro ANESEM 6026-03. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No fue calificación de desahucio original, aunque no se publican. Todos los textos y correspondencia a esta periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Se hace distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. - Impreso y Representación comercial en la CDMSJ México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Sarfatti No. 13462 Col. de Valle México. - Compañía distribuidora en la CDMSJ: La Torre del Papel, Club de periodistas de México, Financiero Meta S.A. CDMSJ Alporz S de RL de C.V. - Oficina General, redacción y talleres, Independencia #333 C.P. 63110, Apoyatla, Puebla de los Ríos, Puebla, México.



Por 304 millones de pesos

Firma Alfaro incremento salarial para el personal de la U de G

* "Habrá más presupuesto para ayudar a las y los maestros, pero ni un peso para los negocios del grupo que tiene sustrada a la Universidad"

MERIDIANO/GDL, Jal.

a la Universidad. Ni un paso atrás. #ObrasSonAmores y también nuestro cariño a la Universidad de Guadalajara que, una vez más, demostramos con hechos", dijo el mandatario en redes sociales.

La signa se realiza en cumplimiento al Convenio Marco de Colaboración para el Apoyo Financiero a la Universidad de Guadalajara, celebrado entre la Secretaría de Educación Pública y El Gobierno del Estado en enero del 2016.

El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, firmó el documento con el que se autorizan los recursos por 304.5 millones de pesos (mdp) para el incremento salarial y pago de prestaciones para las y los trabajadores de la Universidad de Guadalajara.

"Como lo he dicho: habrá más presupuesto para ayudar a las y los maestros, pero ni un peso para los negocios del grupo que tiene sustrada

Preside la Comisión edilicia del ramo

Tiene Puerto Vallarta un gobierno comprometido con la ecología

* A través de la Subdirección de Medio Ambiente, se impulsan acciones para la preservación y conservación de los recursos naturales, y el desarrollo sustentable del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Subdirección de Medio Ambiente presentó este lunes un informe de las acciones y programas emprendidos de octubre del 2021 a la fecha, así como de los trabajos a los que se dará seguimiento durante el 2023, confirmando que Puerto Vallarta cuenta con un gobierno responsable, que siguiendo el compromiso del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, promueve el desarrollo integral de su gente, desde una visión de conservación y protección de sus recursos naturales.

Esta presentación, se dio en el marco de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, presidida por el regidor Luis Munguía González, en donde Salvador Gómez, de la Subdirección de Medio Ambiente, dio cuenta de los avances y los proyectos que de acuerdo al programa de trabajo de la dependencia, se han venido impulsando desde tres ejes importantes, siendo el primero de ellos, el establecer un crecimiento ordenado en el municipio con prácticas enfocadas a la sustentabilidad, así como la adaptación y la mitigación del cambio climático para mejorar la calidad de vida de los vallartenses.

Indicó que en este punto,

se trabaja el Programa de Ordenamiento Ecológico, para lo cual ya se han tenido talleres con la SEMARNAT definiendo que este se desarrollará bajo el concepto de un Ordenamiento Ecológico Participativo, en donde los ciudadanos tendrán un importante papel en su creación. Adelantó además que en enero se estará iniciando con la conformación de la agenda ambiental.

El segundo eje, corresponde a hacer de Puerto Vallarta un destino sustentable y competitivo, para lo cual se llevan a cabo los programas de Conservación de Playas, que actualmente se refleja en la certificación internacional de tres espacios y uno más bajo la norma mexicana 120; también el programa de Educación Ambiental y el programa de arborización.

El eje 3, está encaminado a la protección de los recursos naturales y la biodiversidad con un enfoque de sustentabilidad. Es por esto que se trabaja en los programas de Protección y Conservación de la Tortuga Marina, que ha permitido que a la fecha se hayan colectado 250 nidos y se estima que al cierre de la temporada se habrán liberado 260 mil crías; el programa de Protección y Conservación del Cocodrilo de Río, que ha permitido la captura de 12

ejemplares, la recaptura de 14 y el avistamiento de 43; y las acciones de Inspección y Vigilancia. Además, se busca que los parques urbanos sean áreas municipales protegidas.

En el marco de esta sesión, las jóvenes Maya Barradas y Salma Paulina Macedo, presentaron el proyecto de causa social 'Pattitas Saladas', desarrollado como parte de su trabajo de tesis, que busca a través de la educación y concientización hacia la sociedad, el control y tenencia responsable de perros en situación de calle, al detectar que muchos de estos tienen dueño (perros de vecindario) y se requiere la intervención en el tema para bienestar de las mascotas y la salud pública.

Proponen además modificaciones al Reglamento de Tenencia Responsable Protección de Animales Domésticos y de Compañía, las cuales serán analizadas por la comisión edilicia para el posterior desarrollo de una iniciativa.

En esta sesión, se contó además con la presencia de la Directora de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, Adriana Guzmán Jiménez, y el director de Servicios Públicos Municipales, José Ascensión Gil Calleja, quien habló de la colaboración que en materia ambiental mantiene la dependencia.



Tras concluir el curso de Formación Inicial

Terminan formación 38 nuevos policías

* Dar su mayor esfuerzo por esta ciudad, su gente y visitantes, su objetivo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Las filas de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad de Puerto Vallarta, se fortalecen con la integración de 38 elementos que este lunes concluyeron el Curso de Formación Inicial para Policía Preventiva, quienes fueron reconocidos por el esfuerzo y entrega mostrados durante la preparación de esta XVIII Generación, y los exhortaron a dar su mayor esfuerzo por esta ciudad, su gente y visitantes.

En representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, estuvo la regidora presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y Tránsito, Sara Mosqueda Torres, quien en su discurso mencionó sentirse honrada "por estar acompañándolos en este día tan importante para ustedes, pero también para la sociedad".

Agregó que "estamos viendo a hombres y mujeres culminar una etapa en su vida, para comenzar su carrera policial al servicio de todos los vallartenses. Este paso que dan, habla de su compromiso, su valor y sobre todo la vocación de cada uno de ustedes por servir y proteger a la ciudadanía".

Señaló que son tiempos en los que se requiere más que nunca "que más personas con sus cualidades ingresen a las filas de la academia de policía, personas con ese ánimo de servicio y amor por su puerto. No quiero dejar de lado a sus familias, quienes también forman parte de esto al apoyarnos, al sacrificar tiempo sin ustedes en casa; quizá su ausencia en fechas importantes las que tienen que estar



en servicio". Los invitó a actuar siempre con rectitud y honestidad, mantener el respeto hacia los ciudadanos y enaltecer a su familia y a la corporación de la que hoy son parte.

En representación de esta XVIII Generación, la cadete Danysra Monserrat Godínez Rueda, mencionó que "este curso de formación inicial nos abrió un panorama más amplia quienes desconocíamos las actividades académicas que conlleva. Nuestra formación estuvo encaminada a recibir instrucción alusiva a diferentes capacidades, competencias y habilidades, con los más altos valores universales como la honestidad, disciplina, responsabilidad, honradez y respeto a los derechos humanos".

En la ceremonia, a la que se dieron cita autoridades de las corporaciones de seguridad federal, se reconoció a los alumnos destacados de esta generación, así como a los instructores que compartieron sus conocimientos a lo largo del proceso de forma especial se reconoció al director general del hotel

Velas Vallarta, Luis Angarita Mayorga.

El Comisario Eloy Girón Alcúrciga, manifestó que no fue sencillo pues se requirió del esfuerzo y máximas capacidades de los hoy graduados "hoy por hoy se requiere de personal capaz, energético, firme, pero pensante y tolerante; por ello les recuerdo que la proximidad social es una herramienta eficaz que nos permite amalgamar a la sociedad civil con las fuerzas de seguridad, haciendo un grupo tan fuerte y estable que mejora la seguridad y su percepción. Jóvenes y jovencitas, salgan a las calles a emplear los conocimientos aprendidos".

En el curso que tuvo una duración de 972 horas, participaron 38 alumnos y se impartieron 30 materias en seis módulos: Desarrollo y Acondicionamiento Físico, Marco Deontológico y Axiológico de la Función Policial, Marco Normativo de la Función Policial y Protocolos de Actuación, Prevención y Vinculación Social, Técnicas y Tácticas Policiales y de Formación Complementaria.



Fiesta en Playa Grande

Celebra el Ejido Puerto Vallarta 93° aniversario

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"Desde la fundación del Ejido Puerto Vallarta el 5 de diciembre de 1929 cuando tuviera su primera acta constitutiva con apenas 2400 hectáreas, hasta ahora, su crecimiento ha sido constante y determinante para nuestro municipio", destacó el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en su mensaje con motivo del 93 aniversario de ese núcleo ejidal.

En la explanada de las instalaciones del Ejido ubicadas en la avenida Playa Grande, después de que el mariachi cantara las tradicionales mañanitas, el Profé Michel recordó que el ejido mexicano tiene sus raíces profundas en nuestra historia y su objetivo fue restituir las tierras agrícolas a los campesinos con el reparto agrario de tal forma que hoy proporciona un gran sustento a las familias de la población rural que representa, además de ser un importante sector económico para nuestra comunidad.

Reconoció que el Ejido Puerto Vallarta ha realizado acciones a favor de nuestra comunidad en temas de salud y educación, fomentando el crecimiento sustentable y armónico de las Tierras de nuestro puerto. "Ustedes han dado mucho al municipio, es por esto que agradezco la invitación de todos los ejidatarios, es un enorme gusto estar con todos

los agremiados para celebrar el 93 aniversario del Ejido Puerto Vallarta.

Enhorabuena y que vengan muchos años más de trabajo y prosperidad".

El presidente del comisariado ejidal, Esteban García Aréchiga, también hizo referencia histórica al origen de los ejidos al señalar que "nos llena de orgullo decir que nuestros héroes nacionales nos dieron vida como ejidatarios y porque al igual que otros núcleos agrarios, ese Ejido se formó gracias a la valentía, arrojo y acciones de quienes en esos momentos necesitaban un pedazo de tierra para el sustento de sus familias".

Subrayó que los ejidos, en particular el de Puerto Vallarta, siempre evolucionan en búsqueda de estrategias que fomenten el desarrollo, lograr apoyos para las actividades de los integrantes, sean agropecuarias, comerciales, turísticas, en fin.

También estuvieron presentes Jorge Armando Bautista Macedo, subdirector de Fomento Agropecuario; el dirigente del Ejido El Coleo Manuel Padilla, otros integrantes de la mesa directiva del Ejido Puerto Vallarta, representantes del sector obrero así como cientos de ejidatarios. Después de la ceremonia se dio paso a la tradicional misa de acción de gracias, seguida de una cabalgata, un concurso de caballos bailadores y otras actividades.

En apoyo a los asilados del CAIAM

Genera DIF Vallarta lazos con asociaciones solidarias

* La presidenta del organismo María de Jesús López, agradeció la aportación por parte de la Asociación Culinaria Vallartense

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Atendiendo a los sectores más vulnerables, el Sistema DIF Municipal, que preside María de Jesús López Delgado, continúa generando alianzas con instituciones solidarias, beneficiando en esta ocasión a los asilados del Centro de Atención Integral para el Adulto Mayor (CAIAM), con una donación realizada por la Asociación Culinaria Vallartense.

Por parte de los chefs Everardo Robles, Gunther Auerbach y Guillermo Wulff, integrantes de la asociación y restauranteros, se hizo la donación de insumos como pañales, medicamento,

materiales de curación, productos de limpieza, silla de ruedas, entre otros artículos de necesidad para el centro.

María de Jesús López, agradeció la gran voluntad y apoyo de la asociación "siempre es un gusto contar con personas aliadas en beneficio de los más desprotegidos, cualquier donación es muy valiosa ya que el organismo depende en gran medida de aportaciones para poder brindar los servicios a los usuarios", motivo por el que invitó a otras empresas, asociaciones y ciudadanos en general, a seguir uniéndose para apoyar a los sectores más vulnerables.





Integrantes del Consejo Calificador

Definen ganadores del 'Premio Municipal de la Juventud 2022'

* Tras la evaluación de los diferentes candidatos, será el próximo sábado cuando se den a conocer los nombres de quienes recibirán este reconocimiento

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora María Elena Curiel Preciado, encabezó este lunes la reunión de instalación del Consejo Calificador para la evaluación de los candidatos al 'Premio Municipal de la Juventud', integrado por funcionarios municipales y especialistas

en los ámbitos artístico, educativo, deportivo, empresarial y de inclusión social, quienes tras revisar los expedientes de los jóvenes, definieron a los ganadores de cada modalidad, los cuales serán dados a conocer durante la ceremonia de entrega de este distintivo a realizarse el próximo sábado, en los Arcos del Malecón.

La regidora María Elena recordó que los jóvenes son el presente y la esperanza de

un futuro prometedor, por ello, expresó su beneplácito por poder ser parte de esta visión del gobierno del Profe Michel de impulsar y reconocer a lo más destacado de nuestra juventud.

"En nuestro gobierno deseamos incentivar a nuestros jóvenes a explorar más allá y formar parte integral de nuestra sociedad de manera activa y constructiva en todos sus ámbitos. Queremos que cada vez más los jóvenes se sientan inspirados y motivados a alcanzar su máximo potencial y esto el Instituto Municipal de la Juventud lo tiene muy claro, siguiendo la encomienda de nuestro presidente", señaló.

Para la evaluación de los candidatos a las diferentes modalidades de este premio, se tomaron en cuenta la trayectoria de cada propuesta, el carácter inspirador, el impacto y alcance, el carácter innovador y la proyección.

En esta ocasión, en el ámbito de Expresión Artística y Cultural se recibieron 4 propuestas de 12 a 17 años y 4 propuestas más para la categoría de 18 a 29 años. En Logro Académico se tuvieron 5 de 12 a 17 años y 4 de jóvenes de 18 a 29 años. En Desempeño Deportivo, se analizaron los expedientes de 2 propuestas en el grupo de 12 a 17 años y 6 en el de 18 a 29.

En Innovación Emprendedora, se tuvieron 2 candidatos, en Inclusión 3 candidatos y uno, en Impacto Social y Medio Ambiente. La entrega de este premio se realizará este sábado 10 de diciembre, a las 6 de la tarde, en los Arcos del Malecón.



UN LLAMADO DE AUXILIO, ESTAMOS A TIEMPO DE HACERLO

¿Que tienen en común un camello, las aves y los animales que viven en el fondo del marino?, muchos podrían responder que nada.

Sin embargo, hay un elemento que tienen en común y mucho más de lo que todos creemos: el plástico.

MUCHOS MÁS

Más de 100 mil seres vivos en el planeta mueren cada año por culpa de nuestros desechos plásticos. Pero la pregunta obligada del lector sería, ¿cómo llegan los desechos o estos "inofensivos" objetos a sus organismos?, obviamente la respuesta es: por medio de la ingesta.

HASTA QUE LLEGÓ MANUEL

Manuel Maqueda es un conferencista y ambientalista preocupado por lo que está pasando en su entorno, principalmente en cuanto a los residuos y desechos que estamos lanzando, no solamente al mar, sino al medio ambiente en general.

Primer estudio hecho por Manuel Maqueda, lo llevó a analizar de que estaban muriendo los albatros en el Pacífico, principalmente en la Isla de Midway.

CON LA PANZA LLENA, PERO...

Era impresionante ver a un polluelo morir de hambre, con el estómago lleno de plástico.

Pero cómo llegaron a las aves los fragmentos o las partículas de plástico, seguramente por la mano del hombre, y por los desechos arrojados y arrastrados por las corrientes marinas.

No era solo un pájaro el que se veía morir sino cientos. Incluso está documentado por medio de una fotografía que muestra a un ave en el momento en que está alimentando a su polluelo.

EL PLÁSTICO

Con el título "El Plástico Mata", el fotógrafo y ambientalista, ha tratado de crear conciencia con todas las personas que se le acercan.

Camellos ingieren plástico lo mismo que varias de las especies animales que viven en los océanos, y este problema, considerado un ecocidio, es un asunto de todos y no solamente de las personas preocupadas por el cuidado del medioambiente.

UN PEQUEÑO APORTE

Lo que se pretende con esta columna es crear conciencia y asumir cada uno de nuestros nuestra responsabilidad, no son solamente en nuestros políticos, agrupaciones, escuelas y familias los que deben tener una gran preocupación sino en todo el mundo debemos coadyuvar en la creación de un mundo cada vez mejor.



Alimentando con plástico a su polluelo.



Manuel Maqueda, ambientalista, fotógrafo y conferencista.



Si fuiste sujeto por un supuesto **requerimiento** relacionado con los servicios de **agua potable** o **drenaje**, por una empresa en representación de **SEAPAL Vallarta**

acércate
o marca al **322 226 9191**
extensión **1257**,
para **juntos buscar**
una **solución**.

Te **brindaremos** una **atención amable, profesional e integral**, por el personal del organismo.



Sesión Extraordinaria de Cabildo en domingo

Aprueban regidores puntos importantes

* *Todos los días son de trabajo para la actual administración municipal.*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Este domingo se llevó a cabo una sesión extraordinaria de Cabildo, con la intención de tratar puntos urgentes para la actual administración municipal.

Con la asistencia de todo el cuerpo de regidores, el síndico del municipio, el secretario general y la titular del XI Ayuntamiento, Mirtha Villalvazo, se pusieron en la mesa de discusión dos propuestas presentadas por la alcaldesa.

El primer punto abordó la autorización la modificación del Acuerdo de Ayuntamiento 060/2022

tomado en la Décima Sexta Sesión. Este Acuerdo pretendía llevar a cabo algunas obras, no obstante al ser el recurso de tipo federal y tras haberse éste direccionado al apoyo de los damnificados del Huracán Roslyn, los fines también se ven en la necesidad de modificarse. Mirtha Villalvazo señaló que en el 2023 habrá de pugnar porque se lleven a cabo las obras que pretendían construirse con ese recurso.

Como segunda propuesta, la presidenta municipal de Bahía de Banderas solicitó sea turnada a la Comisión Edilicia de Asuntos Constitucionales y Reglamentos, la

iniciativa de reformas y adiciones del Reglamento de Adquisiciones, Enajenaciones, arrendamientos y Contratación de Servicios Relacionados con Bienes Muebles e Inmuebles del Municipio de Bahía de Banderas, esto con el fin de facilitar el proceso para que la actual administración municipal pueda adquirir bienes.

Ambas propuestas fueron aprobadas por mayoría simple con la intención de, una manera más fácil y en menos tiempo, se puedan adquirir bienes para la administración de Bahía de Banderas.



H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BAHÍA DE BANDERAS, NAYARIT.



Finalidad de las recientes reformas aprobadas

Legisla Congreso a favor de grupos vulnerables

* *Personas con autismo y discapacidad podrán participar en más espacios del sector público*

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Gestoría Social y Grupos Vulnerables.

En la reforma a la Ley para la Protección e Inclusión de las Personas con Discapacidad, se estipula que el Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial deben incluir a personas con capacidades diferentes a formar parte de su planta laboral; considerando cuando menos el tres por ciento de espacios, cuidando la paridad de género.

En relación a las modificaciones a la Ley para la Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista, ambas del Estado de Nayarit.

Velar y proteger los derechos de las personas con espectro autista e incluir al mercado laboral a mujeres y hombres con discapacidad, buscan las reformas aprobadas a la Ley para la Protección e Inclusión de las Personas con Discapacidad y la Ley para la Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista, ambas del Estado de Nayarit.

Las modificaciones a dichos ordenamientos legales se dictaminaron al interior de la Comisión de Asuntos Migratorios,

del Trabajo y Justicia Laboral y de las asociaciones en defensa de los derechos de las personas con la condición de espectro autista a la Comisión Estatal Interinstitucional, a fin de que se escuchen sus propuestas para mejorar las condiciones de vida de este sector vulnerable de la sociedad.

Los dictámenes aprobados en la Comisión de Asuntos Migratorios, Gestoría Social y Grupos Vulnerables, serán analizados, discutidos y en su caso aprobados por las y los 30 diputados en Sesión Pública Ordinaria.



Asegura gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero

Anexos no serán usados por la delincuencia organizada

* *En conferencia, dijo que a partir del año que viene, no quiero una Feria de Nayarit, sino una semana de la cultura en Nayarit, donde no se venda un trago de alcohol ni se consuma un gramo de droga*

MERIDIANO/Tepic, Nay.

"Hemos visitado distintos centros conocidos como "anexos" a fin de evitar que sean utilizados como refugio por miembros de la delincuencia organizada. Ayer se cerró uno de estos espacios debido a las incongruencias que representaban un riesgo para quienes estaban albergados.

Esperamos tener un empadronamiento completo de estos centros y de las personas que están en ellos a fin de año; también los cerraremos de forma definitiva en caso necesario.

Para este fin, la semana pasada, tuvimos una reunión de los organismos de educación, cultura, atención médica y salud mental, para trabajar de manera coordinada en la prevención del consumo de drogas".

"Al llegar al despacho, tuvimos que rescatar el orgullo de ser nayarita y analizar, de manera profunda, el estado de las finanzas estatales. Algunos perjuicios tenían que ver con un crédito adquirido por 10,000 millones de pesos por un exgobernador. Nayarit era gobernado por las canchallas políticas, y no de la soberanía de los poderes del estado. Así se originaron las deudas del SAT, del ISSSTE y del seguro social y se forjaron entes de poder como los de la Universidad".

FINANZAS

Respeto el derecho laboral, pero no el abuso de estructuras de poder laboral que a través de la manipulación buscan generar un clima de ingobernabilidad en Nayarit, como ha sucedido concretamente con el SUTSEM. No estoy en contra de incrementar salarios, pero debo ver por los equilibrios financieros del estado. No puedo poner a 15 mil trabajadores burocráticos por delante de 1 millón 250 mil nayaritas. Estaremos enviando las propuestas de leyes de pensiones al Congreso. De ninguna manera se prolongarán las licencias otorgadas a líderes magisteriales. A partir de enero, espero que estén frente al aula.

ESTAMOS otorgando apoyos de manera directa a los afectados por el parón del ingenio de Puga, pero serán de manera directa, sin intervenciones de los liderazgos sindicales.

En la Mesa de Seguridad celebrada el viernes en Veracruz, muchos gobernadores nos preguntaban cómo lo habíamos hecho en Nayarit. Hoy como nunca, los periodistas han estado presentes como críticos. La próxima semana, haremos reuniones de seguridad en El Nayar, La Yesca y Huajicóric. Estamos actualmente con un dispositivo fuerte de seguridad en Bahía de Banderas, que no va dirigido a la recaudación por movilidad, sino a

garantizar el bienestar de la sociedad. Necesitamos construir un ambiente de armonía para meter a Nayarit en una dinámica que no esté pendiente de lo sucedido en el pasado.

FERIA NAYARIT

A partir del año que viene, no quiero una Feria de Nayarit, sino una semana de la cultura en Nayarit, donde no se venda un trago de alcohol ni se consuma un gramo de droga. Y pediré al gobernador de Oaxaca que se haga presente la Guelaguetza. Recordemos a los poetas del pasado pero reconocamos a los del presente, como un rescate de la independencia cultural.

El presupuesto original para el estado fue de 25,081 millones de pesos, que se ha podido ampliar gracias a la recaudación del gobierno estatal: el presupuesto acumulado fue de 26,578 millones de pesos. Al día 31 de octubre, se han devengado 23,495 millones de pesos. Restan por devengar 3,082 millones de pesos. En la quincena del día 15, esperamos gastar 1,300 millones de pesos, incluyendo el gasto operativo, nóminas y prestaciones laborales. La derrama para el mes de diciembre es de 1,835 millones de pesos, en números redondos.

Hemos procurado no fallar en los tiempos ni en las cantidades, y guardar el orden financiero para evitar contraer empréstitos de corto plazo. Podríamos tener un déficit de 400 millones de pesos; sin embargo, lo pagaríamos de manera inmediata con la recaudación propia. No tendremos problemas de ninguna manera este fin de año, porque estos recursos están ahí para salvarnos.

En esta administración no hemos generado ni un peso de obligaciones financieras para el estado de Nayarit; han habido días en los que hemos recaudado hasta 60 millones de pesos.

NOTARÍA OCHO

AVISO NOTARIAL

Mediante escritura pública número 31,019 TREINTA Y UN MIL, DIECINUEVE, otorgada el día 05 cinco de diciembre del año 2022 dos mil veintidos, ante la fe del suscrito Licenciado JOSE DE JESUS RUIZ HIGUERA, Notario Público número 8 OCHO de esta Municipalidad y por voluntad expresa del señor JAVIER KASTEN GINESTA, en su carácter de ALBACEA Y HEREDERO, se hizo constar LA RADICACIÓN del negocio de sucesión Testamentaria a bienes de la señora BLANCA ALICIA PAREDES GARCIA, el cual se está tramitando en esta notaría.

Se publica el presente aviso para todos los efectos legales a que haya lugar, con fundamento en los artículos 7° V y 92 de la ley del Notariado y 3118, 935 bis, 935 ter y 938 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Jalisco.

ATENTAMENTE
Puerto Vallarta, Jalisco; a 05 cinco de Diciembre del año 2022

LIC. JOSE DE JESUS RUIZ HIGUERA
NOTARIO PÚBLICO NUMERO 8 OCHO

Teléfono 226-9060 | notarialpv.com
Plaza Neptuno, locales F10 - F11 | Puerto Vallarta, MX



